

# Les Platrières



© Département de Vaucluse

## Sportives et bucoliques

Ce n'est pas un hasard si ce site est situé à quelques encablures de La Roque-sur-Pernes, de Pernes-les-Fontaines et de L'Isle-sur-la-Sorgue : car on peut voir encore, dans la « petite Venise comtadine » l'usage du gypse pour décorer les maisons ou les églises.

Il était extrait tout près, sur plus de 180 hectares, avant que l'exploitation ne soit arrêtée. Et la nature a repris ses droits, faisant éclore pins d'Alep, chênes verts et garrigue dans ces Platrières.

Sitôt passé le chemin de pierres blanches, vestiges du temps passé, il faut de bonnes jambes pour grimper mais la récompense est au bout du chemin : on peut y découvrir la jolie Nigelle bleue, ou encore la Garidelle fausse nigelle elle-aussi qui se détache sur le blanc des roches.

Et si l'on est attentif, on peut aussi admirer l'Ophrys de Provence, orchidée rare et fragile qu'on veillera à ne pas écraser. Trois bonnes raisons de protéger ce site, auxquelles on ajoutera la chance rare, d'observer un Guêpier d'Europe aux couleurs si vives : l'oiseau fait partie des animaux-ingénieurs dont l'habitat en profondeur joue un rôle majeur dans les écosystèmes.

Des trésors qui se méritent certes, mais les écureuils sont des hôtes charmants, la ligne bleue des Monts de Vaucluse est superbe, et on se souviendra longtemps de cette balade.





- Site non équipé
- Sentier
- Non accessible aux personnes à mobilité réduite



**DÉPARTEMENT DE VAUCLUSE**  
Rue Viala - CS 60516  
84909 Avignon Cedex 09